



Regierungsratsbeschluss vom 14. März 2017

Ratschlag zur anteiligen Realisierung eines öffentlich zugänglichen Platzes auf dem Baloise –Areal

P170281

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Ratschlag an den Grossen Rat.

Begründung

Ein attraktiver, vielfältig nutzbarer öffentlicher Raum trägt zur hohen Lebensqualität Basels bei und fördert die wirtschaftliche Entwicklung der Stadt. An seinem Hauptsitz am Aeschengraben realisiert das Versicherungsunternehmen Baloise zusätzlich zu drei neuen Gebäuden einen öffentlich zugänglichen Platz auf dem Baloise-Areal. Bei dieser Gelegenheit passt der Kanton die angrenzenden Allmendflächen an. Damit werden die Fussverbindung von Bahnhof und Aeschenplatz verbessert und die Gesamtwirkung des Platzes gestärkt. So entsteht an städtebaulich prominenter Lage ein attraktiver Platz mit hoher Aufenthaltsqualität und Atmosphäre, der optimal an den geplanten Boulevard Aeschengraben anschliesst. Die mit den Baumassnahmen der Baloise zeitgleich stattfindende Umgestaltung spart Kosten und reduziert die baustellen-bedingten Unannehmlichkeiten auf ein Minimum. Die vorgesehenen Sitzbänke sowie die Begrünung werden aus Mitteln des Mehrwertabgabefonds finanziert. Die Baloise beteiligt sich mit 539'000 Franken an den Kosten für die Umgestaltung in Höhe von insgesamt 1,8801 Mio. Franken.

